
  Debates
 23 DE JUNHO DE 2023
16ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM 
AOS CIRURGIÕES DENTISTAS

Presidência: ANA CAROLINA SERRA

RESUMO

1 - ANA CAROLINA SERRA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - TATIANA
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE ANA CAROLINA SERRA
Informa que a Presidência efetiva convocara a presente 

sessão solene, para realizar a "Homenagem aos cirurgiões 
dentistas", por solicitação desta deputada, na direção dos 
trabalhos.

4 - TATIANA
Mestre de cerimônias, convida todos a ouvir, de pé, o "Hino 

Nacional Brasileiro", executado pela Camerata do Corpo Musi-
cal da Polícia Militar do Estado de São Paulo.

5 - PRESIDENTE ANA CAROLINA SERRA
Cumprimenta as autoridades presentes. Diz ser uma honra 

promover esta solenidade. Destaca a importância do trabalho 
dos profissionais de odontologia. Afirma que, apesar da saúde 
bucal garantir a saúde geral, ela não é acessível a toda a 
população. Defende a inclusão do tratamento odontológico no 
SUS. Cita as políticas públicas desenvolvidas em Santo André, 
juntamente com o mandato do prefeito da cidade, seu marido. 
Ressalta o seu compromisso com a categoria. Menciona as difi-
culdades enfrentadas, pelas mulheres, em diversas áreas.

6 - BRAZ ANTUNES MATTOS NETO
Presidente do Conselho Regional de Odontologia de São 

Paulo, faz pronunciamento. Entrega uma placa de agradecimen-
to do Crosp para a deputada, presidente desta sessão solene, 
Ana Carolina Serra.

7 - TATIANA
Mestre de cerimônias, anuncia a posse dos representantes 

municipais e distritais do Crosp.
8 - LUCIO ANTÔNIO PEREIRA
Representante municipal de Barretos, faz pronunciamento.
9 - ADRIANA ZINK
Representante do distrito São Paulo - Santana, faz pronun-

ciamento.
10 - TATIANA
Anuncia a exibição de vídeo da senadora Mara Gabrilli; e 

a condecoração dos homenageados que em 2022 completaram 
50 anos de inscrição no Crosp.

11 - LUIZ FERNANDO LOBO LEANDRO
Representante de todos os homenageados que em 2022 

completaram 50 anos de inscrição no Crosp, faz pronuncia-
mento.

12 - BRAZ ANTUNES MATTOS NETO
Presidente do Conselho Regional de Odontologia de São 

Paulo, anuncia a entrega da Comenda Tiradentes para a Dra. 
Denise Caluta Abranches.

13 - ANA ESTELA HADDAD
Secretária da Informação e Saúde Digital do Ministério da 

Saúde, faz pronunciamento.
14 - TATIANA
Mestre de cerimônias, lê o currículo da homenageada Deni-

se Caluta Abranches.
15 - BRAZ ANTUNES MATTOS NETO
Entrega a Comenda Tiradentes a Denise Caluta Abranches.
16 - DENISE CALUTA ABRANCHES
Homenageada pela Comenda Tiradentes, faz pronuncia-

mento.
17 - PRESIDENTE ANA CAROLINA SERRA
Disse sentir-se honrada e emocionada nesta sessão solene. 

Lembra de ações e projetos para ajudar pessoas vulneráveis 
durante o período da pandemia. Parabeniza todos os dentistas 
pela coragem durante a pandemia de covid-19, assim como 
diversas outras categorias que estavam na linha de frente do 
combate à doença. Coloca-se à disposição de todos. Agradece 
todas as autoridades presentes. Lê e entrega diploma de Honra 
ao Mérito Odontológico aos integrantes da Mesa. Faz agradeci-
mentos gerais. Encerra a sessão.

* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Ana Carolina 

Serra.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - TATIANA - Senhoras e 

senhores, mais uma vez, uma ótima noite a todos. Sejam todos 
muito bem-vindos à Assembleia Legislativa Do Estado de São 
Paulo.

Esta sessão solene tem a finalidade de realizar a posse dos 
representantes municipais e distritais do Conselho Regional de 
Odontologia de São Paulo - Crosp -, a homenagem aos pro-
fissionais que completaram 50 anos de inscrição no Conselho 
em 2022 e a entrega da Comenda Tiradentes para o ícone da 
odontologia em função de seus relevantes trabalhos.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Alesp e pelos canais Alesp e 
Crosp no YouTube.

Convidamos, então, para compor a Mesa Diretora desta 
sessão solene, a deputada estadual Ana Carolina Serra. (Pal-
mas.) Dr. Braz Antunes, presidente do Conselho Regional de 

Odontologia de São Paulo. (Palmas.) Dr. Claudio Miyake, secre-
tário-geral do Conselho Federal de Odontologia, neste ato 
representando o presidente, Dr. Juliano do Vale. (Palmas.) Dr. 
Wilson Chediak, presidente da APCD - Associação Paulista de 
Cirurgiões Dentistas. (Palmas.) Dr. Silvio Jorge Cecchetto, presi-
dente da ABCD, Associação Brasileira de Cirurgiões Dentistas. 
(Palmas.) Dr. Jairo Correia, presidente da SPO, Sociedade Pau-
lista de Ortodontia. (Palmas.) E o Dr. José Henrique dos Santos, 
presidente da Associação dos Técnicos em Prótese Dentária. 
(Palmas.)

Para a abertura desta sessão solene, ouviremos a deputada 
estadual Ana Carolina Serra. Deputada, eu peço licença só um 
instantinho, que mais um convidado chegou, que é o Dr. Marce-
lo Messias dos Santos Costa, vereador da cidade de São Paulo e 
também conselheiro do Crosp. (Palmas.)

Agora, sim, a palavra está com a senhora.
A SRA. PRESIDENTE - ANA CAROLINA SERRA - CIDADANIA 

- Boa noite a todos. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos 
trabalhos nos termos regimentais. Esta Presidência dispensa a 
leitura da Ata da sessão anterior.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presidente 
desta casa, deputado André do Prado, atendendo minha solici-
tação com a finalidade de realizar a posse dos representantes 
municipais e distritais do Crosp, a homenagem aos profissionais 
que completaram 50 anos de inscrição no Conselho em 2022 e 
a entrega da Medalha Tiradentes.

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - TATIANA - Convido a 
todos os presentes para, em posição de respeito, ouvirmos o 
Hino Nacional Brasileiro executado pela camerata do Corpo 
Municipal da Polícia Militar do Estado de São Paulo, sob a 
regência do maestro do coro masculino da PM do estado de 
São Paulo, Ivan Berg.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - TATIANA - Agradecemos 

então à camerata do Corpo Municipal da Polícia Militar do Esta-
do de São Paulo, sob a regência do maestro do coro masculino 
da PM do Estado de São Paulo, obrigada.

Registramos então e agradecemos a presença das seguin-
tes personalidades: Sandra Silva Marques, presidente da Comis-
são Temática de Políticas Públicas do Crosp. Camillo Anauate 
Netto, representando o grupo brasileiro de professores de 
dentística. Cecília de Arruda, representando a vereadora de São 
Paulo Edir Sales. Fernanda Torres, representando o secretário de 
estado de Turismo e Viagens Roberto de Lucena.

Edmelia Barbaresco (Vozes sobrepostas.), presidente da 
APCD - São Miguel. Flavio Morbio, representante do deputado 
estadual Itamar Borges. Maria Fernanda Tricoli e Marta Cipria-
no, coordenadoras de Saúde Bucal do Estado e Município de 
São Paulo. E Carlos Eduardo Bassuto, coordenador-geral de 
Odontologia de São Caetano do Sul.

Convidamos então a deputada Ana Carolina Serra para seu 
pronunciamento de abertura da sessão solene.

A SRA. PRESIDENTE - ANA CAROLINA SERRA - CIDADANIA 
- Mais uma vez, boa noite a todos, boa noite a todas as autori-
dades presentes já nominadas pelo cerimonial desta Casa. Em 
nome do Dr. Braz Antunes, presidente do Conselho Regional 
de Odontologia de São Paulo, cumprimento todos os membros 
integrantes dessa Mesa deste dispositivo.

Em nome do Dr. Marcos Pinchiari, cumprimento também 
todos os homenageados e homenageadas desta noite solene e 
aos convidados e convidadas. É uma honra presidir esta sessão 
solene que promove a posse dos representantes municipais e 
distritais do Crosp. Homenageia profissionais que completaram 
50 anos de inscrição no Conselho em 2022 e faz a entrega da 
importante Medalha Tiradentes.

Falar da importância dos trabalhos dos profissionais de 
odontologia para cada um de nós, brasileiros, eu acredito ser 
redundante. Nós necessitamos sim de trabalhar na atuação e no 
fortalecimento das legislações da área, focando nas condições 
de trabalho, nos vínculos empregatícios e nas remunerações 
recebidas por vocês.

Nós sabemos que a saúde bucal garante a saúde geral do 
nosso corpo. Contudo, esse serviço ainda não é acessível para 
grande parte da nossa população. Nós precisamos trabalhar 
pela inclusão dos mais vulneráveis nesse acesso, oferecendo 
atendimento gratuito e integral de saúde bucal através dessa 
importante política que nós temos, que é o Sistema Único de 
Saúde, que, inclusive, é referência para outros países.

Ofertar em Unidades Básicas de Saúde, que são a porta 
de entrada do cidadão para o atendimento odontológico, e 
ampliando os centros de especialidade odontológica nos muni-
cípios paulistas. Essa é a verdadeira política pública que vale 
para a população.

Eu fui eleita deputada estadual por Santo André, cidade 
em que sou a primeira-dama e, a partir de 2017, junto com 
meu marido, nós mudamos a forma de conduzir e de praticar as 
políticas sociais no cuidado com as pessoas.

Nós cuidamos da segurança alimentar, mas também ofe-
recemos capacitação profissional, que é uma oportunidade 
de geração de renda, mas sempre aliado à proteção ao meio 
ambiente, à questão da sustentabilidade.

Mas esse formato só se tornou eficaz pelo apoio dos 
cidadãos andreenses e também das entidades de classe, como 
a Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas, a Regional Santo 
André, que, através dos seus colaboradores, fazem muito a 
diferença na nossa cidade, fazendo um atendimento importan-
tíssimo para a população.

A campanha de prevenção do câncer bucal, criada em 
2001, realizada pela Regional em parceria com a Secretaria de 

Saúde do Município, já atendeu mais de 500 mil pessoas ao 
longo da sua jornada e merece todo o nosso reconhecimento 
e valorização.

Recentemente, nós demos mais um passo importante: 
lançamos em Santo André o programa “Dentista na UTI”, a pre-
sença de um cirurgião-dentista ao lado dos médicos cuidando 
da nossa população.

Finalizo deixando o meu fraterno abraço. Gostaria também 
de ficar aqui a noite toda falando, Dr. Braz, inclusive falando 
da importância do trabalho de vocês não só na prevenção, no 
trabalho de prevenção que vocês têm da saúde, mas no cuidado 
da saúde com as pessoas. Mas o tempo é exímio e, infelizmen-
te, eu também tenho ainda hoje mais compromisso profissional 
pela frente.

Mas eu finalizo deixando o meu abraço fraterno e o meu 
compromisso com todos vocês, profissionais de odontologia do 
estado de São Paulo, e eu estou muito orgulhosa de estar aqui 
hoje na minha primeira sessão da qual sou diretora, inclusive 
como deputada estadual, tendo a presença da Dra. Ana Estela 
e de outras mulheres que fazem trabalho importantíssimo e de 
vanguarda, realizando assim um trabalho, inclusive, que mostra 
para outras meninas, para outras mulheres, que é possível uma 
transformação e que é possível chegar lá.

Então não só a todos vocês, profissionais da odontologia, 
mas principalmente, durante a minha caminhada nessa campa-
nha como deputada estadual da qual eu nunca tive a intenção 
de um dia estar aqui presente, muitas meninas e muitas mulhe-
res vinham conversar comigo e diziam que se espelhavam em 
mim e na minha força, sendo que sequer eu tinha a intenção de 
ser um agente político direto, mas aqui estou eu hoje.

E eu tenho certeza de que muitas mulheres profissionais da 
saúde, que vocês estão aqui sendo homenageados hoje, tam-
bém passaram por muitas dificuldades assim como eu passei. 
Mulheres que se dedicam incessantemente ao estudo da ciên-
cia, mas acima de tudo, ao cuidado das pessoas, que foi esse o 
trabalho que me trouxe até aqui.

Então deixo aqui a minha palavra para todos vocês: sigam, 
por mais que a dificuldade muitas vezes esteja batendo à porta, 
sigam insistentemente nesse trabalho importantíssimo que 
vocês fazem, que é cuidar de pessoas.

Parabéns a todos. (Palmas.)
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - TATIANA - Muito obri-

gada, deputada. Eu aproveito para chamar mais uma vez, 
para compor a Mesa Diretora desta sessão solene, o Dr. José 
Henrique dos Santos, presidente da Associação dos Técnicos em 
Prótese Dentária. (Palmas.)

E convidamos agora, para fazer o uso da palavra, o Dr. Braz 
Antunes, presidente do Conselho Regional de Odontologia do 
Estado de São Paulo.

O SR. BRAZ ANTUNES MATTOS NETO – Boa noite a todos. 
Boa noite, deputada Ana Carolina Serra, a quem eu agradeço, 
do coração, em nome da odontologia de São Paulo, de todas as 
profissões, de todos os cerca de 55 mil profissionais da odonto-
logia, da família da odontologia de São Paulo, o seu desprendi-
mento em fazer esta sessão solene, que acaba de dizer que é a 
primeira do mandato.

Portanto, ficamos muito satisfeitos de estrear com a odon-
tologia nesta Casa, no seu mandato. Nós temos assim um apre-
ço especial aqui pela Assembleia Legislativa e para todos vocês, 
deputados que compõem aí esta Casa de Leis.

Quero também cumprimentar toda a Mesa. o Dr. Claudio 
Miyake, meu amigo, secretário-geral do Conselho Federal de 
Odontologia, que faz um brilhante trabalho lá em Brasília. Cos-
tumo dizer que é o nosso centroavante lá em Brasília. É o nosso 
ponta de lança lá.

E cumprimentar também o Dr. Wilson Chediak, presidente 
da Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas, a maior enti-
dade associativa do mundo e que faz um trabalho brilhante. 
Parabéns pela sua reeleição, a sua posse é no dia de amanhã, 
parabéns por todo esse trabalho.

Meu querido amigo também Jairo Correia, ortodontista 
assim como eu, com quem muito convivi lá na Sociedade Pau-
lista de Ortodontia, obrigado pela presença. E do lado de lá, 
meu amigo Silvio Cecchetto, presidente da Associação Brasileira 
de Cirurgiões Dentistas, da qual eu também tive a honra de ser 
conselheiro e que faz um trabalho brilhante junto a todas as 
entidades e à classe do Brasil inteiro.

Meu amigo Marcelo Messias, conselheiro e vereador aqui 
da Câmara Municipal de São Paulo. Na sua pessoa, Marcelo, 
eu cumprimento os vereadores que estou visualizando aqui, 
o Marcos Pinchiari, e vereador da cidade de Santo André, a 
mesma cidade da deputada Ana Carolina Serra, e o Kachan 
Júnior, lá de Jundiaí. E o Prof. Humberto também representando 
todos os técnicos e auxiliares em próteses dentárias do estado 
de São Paulo.

Eu espero ser breve aqui com o meu currículo, porque, 
deputada, nós queremos contar com a senhora até o final, 
então eu vou fazer força para que seja curto como deve 
ser. Mas, antes disso, quero cumprimentar a Dra. Ana Estela 
Haddad, sinta-se presente aqui na Mesa, viu? E muito obrigado 
pela sua presença, é uma pessoa muito importante para nós na 
odontologia, não só paulista como brasileira.

Bom, é com imenso prazer que estamos reunidos na 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo para um evento 
que tem como principal objetivo a valorização da odontologia. 
Em primeiro lugar, agradecer a Deus, pedir a sua proteção e a 
todos a proteção para todos os presentes e seus familiares.

Também, mais uma vez, deputada, agradecer à senhora, 
Ana Carolina Serra, por ter atendido ao pedido do amigo cirur-
gião-dentista e vereador Marcos Pinchiari. Como eu falei ali 
brincando, se a senhora tiver uma meia dúzia de cabo eleitoral 

como marco, a senhora não precisa sair de casa nas próximas 
eleições, viu?

Realmente é um fã da senhora, e eu também me tornei 
com todo o trabalho social que eu sei que a senhora fazia lá no 
fundo social de solidariedade, continua fazendo aqui na Alesp, 
mais na cidade de Santo André, enfim, com o empreendedoris-
mo, a economia criativa, a bolsa da alimentação, uma série de 
ações que eu conheço.

Também do seu marido, prefeito de Santo André, Paulo 
Serra, que também faz um brilhante trabalho. Santo André 
realmente a gente nota que é uma cidade que mudou muito 
e graças a pessoas como a senhora, como o Paulo Serra, que 
fazem a diferença. Muito obrigado por nos receber nesta Casa.

Muito nos honra estar nesta Casa de Leis ressaltando 
a importância da odontologia por meio da posse dos 123 
representantes municipais e distritais do Conselho Regional de 
Odontologia de São Paulo, que eu também cumprimento aqui 
na pessoa dele.

Cumprimento todos os representantes, o Dr. Nilden Cardo-
so, o nosso gestor que faz o trabalho juntamente com os repre-
sentantes, da homenagem aos 847 profissionais que completa-
ram os 50 anos de inscrição no conselho em 2022. Portanto, no 
ano passado, tivemos esse número de profissionais.

Em especial, da entrega da Comenda Tiradentes, herói 
nacional, patrono cívico da nação brasileira e patrono da odon-
tologia, para um profissional, um destaque por sua relevante 
atuação profissional no estado de São Paulo, que logo mais à 
frente a gente anuncia, não é, deputada?

Agradeço também aos queridos conselheiros e amigos que 
estão junto comigo representando a odontologia do estado 
nesse importante trabalho à frente do Crosp, que tem como 
missão regulamentar, fiscalizar e disciplinar a odontologia por 
meio das normas emitidas pelo Conselho Federal de Odontolo-
gia, sempre fazendo valer o Código de Ética Odontológica.

E aqui eu peço licença também para cumprimentar, que eu 
não estou vendo aqui, mas imagino que esteja no saguão, o Dr. 
Wesley, presidente do Conselho Regional de Odontologia do 
Tocantins. Obrigado, Wesley, pela sua presença.

Bom, eu quero agradecer aos conselheiros que fazem parte 
comigo, a secretária Karina Ferrão, a tesoureira Maria Lúcia 
Portes, a Marie Eid, presidente da Comissão de Ética, o Roberto 
Matsuda, presidente da Comissão de Tomada de Contas, o João 
Augusto Santana, a Luciana Chaguri, o Luís Scott e o Marcelo 
Messias dos Santos.

E, nessa missão, sem dúvida, os representantes municipais 
e distritais têm papel fundamental. Afinal, eles são a referência 
do Crosp em seus municípios e distritos, proporcionando uma 
ligação direta não só com as entidades públicas e privadas, 
mas também com a comunidade e suas necessidades. Por isso, 
parabéns a todos os empossados nessa noite, porque nós temos 
muito trabalho pela frente.

E falando em muito trabalho, o momento agora é de 
agradecer aos cirurgiões dentistas que, em 2022, completaram 
o Jubileu de Ouro no Crosp, ou seja, completaram 50 anos de 
inscrição no Conselho sem qualquer registro de penalidade por 
infração ética. Fantástico isso.

Os jovens recém-formados - e agora eu falo para os agra-
ciados, os colegas cirurgiões dentistas com Jubileu de Ouro 
- precisam de exemplo, eles precisam de uma luz. E vocês, além 
de tudo que fizeram e fazem nas suas carreiras, seja no âmbito 
público ou privado, serve de farol para as novas gerações. Isso 
é muito importante, esse farol que vocês exercem na vida dos 
mais jovens.

É um orgulho termos profissionais tão comprometidos e 
qualificados, fazendo da odontologia um dos pilares mais fortes 
da saúde por tantos anos. Parabéns a todos que hoje compar-
tilham esse momento histórico, já que essa láurea é inédita, 
como descrita na Portaria nº 225/2023.

Aliás, deputada, vale uma explicação, porque quando nós 
instituímos a láurea recentemente, estamos dando pela primei-
ra vez, muita gente perguntou: “Puxa, mas eu já tenho 52, 55, 
60”. Enfim, nós o constituímos agora.

Então, como nós iniciamos trabalho em 2022, nós não 
teríamos como agraciar todos os que já completaram 50 anos, 
talvez até seria uma incoerência, uma injustiça, porque muitos 
talvez já tenham até falecido, né?

Então nós começamos com essa láurea em 2022 e pre-
tendemos agora, em outubro, no Dia do Cirurgião-dentista, 
podermos fazer a láurea dos 50 anos a todos que completam 
em 2023 o Jubileu de Ouro.

Esperamos que esse reconhecimento vire uma tradição 
e que, em outubro deste ano, possamos entregar a mesma 
premiação a todos que completam 50 anos de inscrição no 
Conselho em 2023, inclusive para as profissões auxiliares e téc-
nicos em saúde bucal, auxiliares e técnicos em prótese dentária, 
cujo nosso representante está aqui, cujos registros começaram 
em 1973, por isso não tem nenhum profissional laureado nesse 
ano de 2022.

Por fim, fecharemos a noite com a entrega da Comenda 
Tiradentes, considerada a mais alta honraria do Crosp para 
profissionais que contribuíram de forma relevante com as ativi-
dades da odontologia, tornando-se uma grande referência para 
todos nós. É mais farol, é mais uma luz para os mais jovens.

No mais, desde já agradeço a presença de todos nessa 
noite, que promete ser de muitas emoções e, em especial, 
agradeço à família da odontologia do estado de São Paulo, 
composta, como já disse anteriormente, por mais de 150 mil 
profissionais.

Cirurgiões dentistas, nós somos em 112 mil. Eu acho que 
vale um dado, muita gente pergunta. 112 mil, deputada Ana 
Carolina. Auxiliares em saúde bucal, 29 mil - estou arredondan-
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